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“账本”晒得明 “花钱”须问效
——解读2025年中央预算公开

教育部印发
《全国校外教育培训监管与服务综合平台应用管理办法》
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中央媒体 银川关注

新能源是我国实现“双碳”、构建新型能
源体系的重要路径，截至2024年底，我国新
能源装机首次超过火电装机规模。新能源快
速发展的同时，其“靠天吃饭”、供应不稳定等
短板也日益凸显，不仅导致新能源消纳压力
加大，也对电网安全平稳运行带来影响。

因此，实现新能源稳定持续供应，推动
新能源可持续发展，成为破解新能源发展

瓶颈的关键所在。去年底，宁夏永宁县闽
宁镇“纯绿电小镇”储能电站、协同控制系
统等重点工程按期完工，具备了24小时纯
绿电供应能力，由新型储能替代煤电等发
挥调节作用，推动新能源“发、储、传、用”协
调发展，为破解当前新能源发展面临的难
题提供借鉴，并成为闽宁镇乡村振兴的“催
化剂”，引发“链式反应”。

新型电力系统实现24小时
纯绿电供应

发展新能源，宁夏具有得天独厚的
条件。 （下转02版）

三个专项行动三个专项行动
十 步 先 手 棋十 步 先 手 棋

扎实开展扎实开展

全力下好全力下好

本报讯（记者李鲲鹏）记者近日
从银川市住建局获悉，我市“两重”

“两新”住建重点项目正在加速推进。
银川市中北部片区雨水提升泵

站及雨水滞蓄空间建设工程作为一
项重点民生工程，正在加快建设进
度。该项目位于阅北六路与哈尔滨
路交会处东北侧，服务范围涵盖北起
阅海路、南至哈尔滨路、西起亲水大
街、东至宁安北街的区域。项目总投
资5469.79万元，主要建设内容包括
1座雨水泵站和初期雨水池，以及1
处雨水滞蓄空间，旨在完善区域内的
排水防涝系统，减少城市内涝灾害，
提升区域应对排涝的能力。

为确保项目顺利推进，建设单位
通过精心组织、科学安排和合理调配
施工力量，采用“平行作业+流水施
工”模式，进一步提高施工效率。针
对复杂地形和地质条件，多次召开技
术交底会，确保施工安全和质量。目
前，外围管道铺设安装工作已经完
成，滞蓄空间建设正在加快进行。

银川市住建局相关负责人表
示，针对项目建设过程中可能遇到
的土地、规划、地下管线等不可预见
性问题，通过实施周调度、周分析、
日通报机制，强化全流程跟踪、全链

条服务、全周期管理。目前，全市续建项目
21个已全部复工（其中2个已竣工交付），新
建项目10个已开工5个，其余项目计划于4
月上旬全部开工。

此外，银川市在民生建设领域迎来了建
设高潮， （下转02版）
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闽宁“纯绿电小镇”背后的“链式反应”
新华社记者许晋豫

市规划管理委员会召开会议

科学编制强化引领 绘好高质量发展蓝图
赵旭辉主持并讲话

本报讯（记者 王一平 雷梦）3月25日，
市规划管理委员会2025年第一次会议召
开，自治区党委常委、银川市委书记、市规划
管理委员会主任赵旭辉主持并讲话，强调要
深入学习贯彻习近平总书记关于国土空间
规划的重要论述和考察宁夏重要讲话精神，
完整准确全面贯彻新发展理念，科学编制、
强化落实，推动规划体系更加完善、空间布
局更加合理、规划执行更加有力，以高水平
规划引领高质量发展。市长、市规划管理委
员会常务副主任陶少华，市人大常委会主
任、市规划管理委员会副主任马和清参加。

会议审议了《银川市国土空间生态修复

规划（2021~2035年）》和有关规划内容，听
取规划领域专家意见建议。赵旭辉指出，要
扛牢建设黄河流域生态保护和高质量发展
先行区重大政治任务，充分发挥规划对生态
修复指导性，围绕“两屏一带九廊多节点”总
体格局，衔接好上级规划、项目建设、产业发
展及县区实际，持续抓好“谋、跑、争、促、要”
等工作，大力推进防沙治沙、国土绿化、湿地
保护、盐碱地综合利用等生态修复工程，坚
决打好打赢降碳扩绿攻坚战，加快建设更加
秀美的生态强市。

赵旭辉强调，规划是城市高质量发展的
蓝图，是各类开发保护建设活动的基本依

据。要坚持统筹兼顾增强系统性，处理好历
史、当前、未来，生产、生活、生态，工农、城
乡、产城等关系，立足自治区首府、西北地区
重要中心城市、国家历史文化名城、全国性
综合交通枢纽城市“四个城市性质”，以及全
国重要的能源产业基地、西北先进制造业基
地“两个核心功能定位”，精耕细作编制好专
规详规，推动局部规划、整体规划相互贯通，
阶段目标、长远目标有机衔接。要注重品质
内涵增强创新性，更加注重经济效益、城市
更新、凸显特色、数字赋能，树牢精品意识、
下足绣花功夫，精雕细琢、动态完善各类控
制性详规，以规划理念变革引领城市发展变

革。要坚守法治要求增强权威性，聚焦“五
八”强首府战略、“双示范市”建设等重大任
务，结合“十五五”确定的中长期目标，做细
规划衔接，突出项目谋划，强化监督管控，让
规划蓝图变为发展实景。要提升工作能力
增强科学性，围绕特色产业发展、生态保护
修复、要素资源配置、本质安全提升、“两化
一振兴”、新型能源体系和新型电力系统建
设等重点，加强学习、深化研究、用好外智，
努力提高规划编制的能力和水平，切实提高
规划的针对性、操作性和实效性。

市规划委员会成员单位主要负责同志
等参加会议。

“叔，这是你的新户口簿。上面清楚地
写着你现在的住址是银川市西夏区怀远路
街道富宁村六组……”3月26日，西夏区公
安分局宁华路派出所民警吴奇霖，将一本崭
新的户口簿交到了西夏区怀远路街道富宁
村村民魏宏仕手中。

接过户口簿，魏宏仕高兴得合不拢
嘴。“今天真是个好日子，我把户口簿和房
屋不动产权证书都拿到手了，心里特别高
兴，心里的一块大石头终于落地了！”魏宏
仕说，有了这两个证保驾护航，以后孩子
上学、贷款都更方便了，也能享受到党对
农民的好政策。近期，他打算把自家的房
子好好装修一番，房子是前年新盖的，水

电暖齐全，但是之前由于心里没底，一直
没有装修。

当天，富宁村举办户口簿、产权证集中
发放仪式。活动现场，集中发放不动产权证
书47本、户口簿528本。

“今天我们村528户村民拿到了户口
簿，解决了困扰大家多年的户口簿和村
名不一致问题，富宁村人再也不用证明
自己是富宁村人了，大家心里这下都踏
实了！”富宁村党支部书记郭嘉介绍，长
期以来，村民们深受户口簿与村名不符
问题的困扰，村民宅基地确权受争议、日
常民生服务事务办理受阻。在走村入户
逐步进行政策宣讲和情况摸排的基础

上，经多方协调，截至当前，已完成 528
户符合条件村民的户籍信息更新及户口
簿发放工作，并同步核发不动产权证书
238本。针对剩余290户未发证村民，现
已完成 119户的权籍测绘及权源资料核
查工作，预计4月中旬确权发证，届时发
证率将达到82%。

让村民吃下“定心丸”的同时，富宁村更
注重交给村民致富增收的“金钥匙”。

3月的春风刚在柳梢染出新绿，富宁
村现代农业产业示范园的大棚内已是一
片丰收的景象。个大圆润如红玛瑙般的
樱桃一簇簇地挂满枝头，草莓棚内弥漫着
浓郁的甜香，前来采摘的游客拎着篮子穿

行其间，指尖掠过之处尽是沉甸甸的果
实，嬉笑声不时传来。在温棚内忙碌着的
富宁村村民梁艳红见此情景，心里也高
兴。她和丈夫都在示范园里打工，她主要
负责管护樱桃，每月工资4000元。她丈
夫是维修工，负责维修温棚、灌溉等，每月
工资9000元。“没在温棚打工前，我要到
很远的地方去打临工，干不满整月，有时
干半个月就没活儿了。有活儿的时候，出
门早，回来得晚，根本顾不上孩子。一年
到头挣不上一万块钱。”梁艳红说，在温棚
工作的这段时间，她积累了不少种植经
验。未来如果有机会，她也想自己尝试种
温棚，再提高一下收入。（下转02版）

本报讯（记者 范晓儒）3月26日，市委副书记、市
长陶少华主持召开市政府2025年第7次常务会议，深
入学习贯彻党的二十届三中全会和全国两会精神，研
究教育强市建设、园区高质量发展等工作。

会议指出，教育是国之大计、民生大计。要深入
学习贯彻习近平总书记关于教育的重要论述，牢牢
把握教育的政治属性、人民属性、战略属性，统筹基
础教育、职业教育、高等教育、民办教育高质量发展，
持续推进布局优化、结构调整、学科重塑、产教融合，
加快建设教育强市。要建立城乡一体的教育资源配
置长效机制，加强城乡教育联合体建设，实施“人工
智能+教育”行动，促进义务教育均衡发展，办好人
民满意的教育。要高质量办好全市教育大会，精心
做好会务组织、宣传报道等工作，努力把大会办成凝
心聚力、提振信心、擘画蓝图的大会，持续擦亮“教育
在银川”品牌。

会议强调，园区是全市高质量发展的主战场，要聚
焦新型工业化，因地制宜发展新质生产力，紧扣“三都
五基地”建设，强化新兴产业、未来产业前瞻布局，持续
深化体制机制改革，培育“千百十”亿级产业、园区、企
业和项目，着力打造优势更优、强项更强、特色更特的
产业园区，奋力实现“争先进位”，更好助力全市经济高
质量发展。有关部门要加强精准指导，加大招商引资
力度，落实落细政策措施，在资金安排、资源配置等方面向园区倾
斜，合力支持园区高质量发展。

会议还研究了银川市有效降低全社会物流成本、北方地区冬
季清洁取暖项目建设等事项。

市
政
府
召
开
常
务
会
议

从“红本本”到“金钥匙”

富宁村村民吃下“定心丸”走向致富路
本报记者李阳阳

贺兰金山产区万亩酿酒葡萄“睡醒了”
本报记者梁小雨田鑫实习生梁婷

3月24日，天刚蒙蒙亮，宁夏锦腾商贸有限公司葡萄种植基
地负责人张建永，带着80余名工人来到贺兰县洪广镇金山村的种
植基地，开始一天的葡萄展藤工作。

“冬藏埋土，迎春展藤”是贺兰山东麓各个酒庄每年都要重复
的工作，展藤，预示着新一年葡萄生长的开始。张建永介绍，冬季
宁夏气温低且干燥，为了避免葡萄藤低温冻伤，每年入冬时节，各
个酒庄就会对酿酒葡萄进行剪枝、压条、埋土等工作，使葡萄藤掩
盖在30公分下的土层中抵御极端低温，从而顺利越冬。

等到天气转暖，葡萄萌芽需要及时出土，再通过“机械+人工”
的作业模式帮助葡萄藤“苏醒”，但这个时间不能早也不能晚。他
表示：“过早出土，葡萄藤容易遭受霜冻；过晚出土，葡萄藤已经萌
芽，在出土过程中很容易导致嫩芽折断和损伤，展藤后也难以存
活。”因此每年3月中下旬至4月中旬地温回暖的时候，正是贺兰
金山产区酿酒葡萄出土展藤的最好时间。由于金山产区位于贺兰
山下，气温较低，且种植土壤中有大量砾石，故比宁夏其他产区时
间要晚1~2周，推迟展藤期也可以有效防止并抵御霜冻。

铲土、抓藤、搭藤，工人们紧跟开道铲土的拖拉机身后，热火朝
天地挥动着手中的铁锹。

在贺尊酒庄的600亩酿酒葡萄种植基地，展藤工作已接近尾
声。基地负责人高述表示，展藤工作完成后，将进行灌溉和施肥，
预计葡萄将在4月中旬开始萌芽。他提到，展藤后的灌溉不仅可
以提供必要的水分和营养，还能降低地温，延迟葡萄萌芽，避免“倒
春寒”天气对葡萄造成的损害。 （下转02版）

聚力“三新”产业
打造“三都五基地”

宁夏银川原隆110千伏变电站全景（2月27日摄）。新华社记者王鹏摄
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